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PRONTO ATENDIMENTO 24 HORAS
A vida não pode esperar... Quando algo inesperado acontece, 

é importante ter um hospital sempre preparado para te atender.

Na Santa Casa de Lorena é assim!

(12) 3159-3344

       Rua Dom Bosco, 562 

Centro, Lorena-SP 
(Entrada em frente à Praça Conde Moreira Lima)

URGÊNCIA E EMERGÊNCIA 

Cirurgia Geral;

Clínico Geral;

Ginecologia e Obstetrícia;

Ortopedia;

Pediatra.

Buco Maxilo Facial;     

Cirurgia Pediátrica;    

Hemoterapia;               

Neurocirurgia;             

Cirurgia Cardíaca;

Gastroenterologia;

Nefrologia;

Vascular.

RETAGUARDA DE ESPECIALISTAS

Responsável Técnico: Dr. José Reinaldo 

Araujo Vilela - CRM: 110427 - SP

ACEITAMOS DIVERSOS 
CONVÊNIOS E PARTICULAR

Sessão que discutiu subsídios do Legislativo; Executivo terá aumento

W W W . J O R N A L A T O S . N E T

Câmara em Guará 
aprova subsídio e 
inclui 13º salário
aos dois Poderes
Medida teve votação acirrada; proposta eleva salário
de prefeito a R$ 30,7 mil e de vereadores a R$ 15,5 mil

A Câmara de Guaratinguetá 
votou o projeto de lei legis-
lativo que aumenta e fixa os 
subsídios de vereadores para 
o próximo mandato (2025-
2028), além dos salários do 
prefeito, vice e secretários. A 
proposta destaca o 13º salá-

rio, regulamentação férias e 
adicional constitucional aos 
parlamentares. O texto foi 
aprovado por 5 votos a 4, com 
Arilson Santos (Podemos), Ale-
xandra Andrade (PL), Marcio 
Almeida (Podemos), Marcelo 
da Santa Casa (PSD) e Orvil-

le Teixeira (PSD) a favor do 
projeto. Dani Dias (Podemos), 
Fabrício da Aeronáutica (MDB), 
Vantuir Faria (MDB) e Nei Car-
teiro (MDB) foram contrários. 
A vereadora Rosa Filippo (PSD) 
não participou da sessão.

Foto: Reprodução

Aplicação contra Covid-19; reforço para idosos e imunossuprimidos
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Para reforçar 
gestão, Isael 
cria Complexo 
Educacional

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba inaugurou, no iní-
cio desta semana, o Complexo 
Educacional Municipal que 
abriga a nova sede da secre-
taria de Educação. Buscando 
centralizar os aparelhos de 
gestão do setor educacional, 
o Executivo planeja implan-
tar na unidade outros três 
equipamentos públicos no 
ano que vem.
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Cruzeiro envia 
texto do Plano 
de Carreira
do Magistério

A secretaria de Educação 
de Cruzeiro realizou, na 
terça-feira (12), audiência 
pública na Câmara para 
discutir a versão preliminar 
do Plano de Carreira do Ma-
gistério Público Municipal. 
Segundo o secretário da 
Pasta, Mário Costa, a par-
ticipação foi boa, contando 
com 6 dos 10 vereadores e 
cerca de 50 pessoas na ple-
nária. Mário Costa explicou 
que o Plano é o resultado de 
mais de 10 reuniões conduzi-
das pela Comissão de Revisão, 
composta por servidores 
efetivos do magistério muni-
cipal e membros dos Poderes 
Executivo e Legislativo.
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Saeg conquista 
recurso para 
ampliação da 
ETE do Vila Bela

A Prefeitura de Guara-
tinguetá e o Saeg (Serviço 
de Água, Esgoto e Resíduos 
de Guaratinguetá) anuncia-
ram, na tarde da segunda-
-feira (11), a captação dos 
recursos necessários para 
a execução da obra de am-
pliação da ETE (Estação de 
Tratamento de Esgoto) do 
bairro Vila Bela. Orçada em 
R$ 15,7 milhões, a melho-
ria contribuirá para que a 
autarquia municipal passe 
a tratar 50% do esgoto pro-
duzido na cidade.
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Construção da 
nova Câmara de 
Guará começa 
nesta segunda

Depois da definição da 
licitação no último dia 1, que 
declarou a empresa EMC 
Engenharia de Manutenção 
e Construções Ltda como 
vencedora, a Câmara de Gua-
ratinguetá assinou, na segun-
da-feira (11), o contrato para 
início da construção da nova 
sede do Legislativo.

Pág. 4
Partida amistosa no Dario de preparação para a Copinha; Atlético já sabe as datas da primeira fase

Foto: Bruno Mota/Atlético Guaratinguetá

Cidades aplicam 
dose de reforço 
bivalente contra 
o coronavírus

Cidades da RMVale (Região 
Metropolitana do Vale do 
Paraíba e Litoral Norte) já 
começaram a aplicar a segun-
da dose da vacina bivalente 
contra a Covid-19 em pessoas 
com mais de sessenta anos e 
imunossuprimidos acima de 
12 anos. O reforço foi reco-
mendado pelo Ministério da 
Saúde após o surgimento de 
duas novas sublinhagens do 
coronavírus no Brasil. As pes-
soas que forem tomar a segun-
da dose da bivalente precisam 
levar o comprovante de vaci-
nação e um documento com 
foto. Caso não tenham mais 
o cartão de vacina, podem 
utilizar o CPF. Para receber a 
dose de reforço é necessário 
que tenham tomado a vacina 
bivalente contra a Covid-19 há 
mais de seis meses.
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Federação define 
tabela e Atlético 
estreia dia 4 na 
Copa São Paulo

A Federação Paulista de 
Futebol divulgou as datas 
e os horários dos jogos do 
Atlético Clube Guaratinguetá 
na primeira fase da Copa São 
Paulo de Futebol Júnior. A 
Copinha, como é conhecido o 
principal torneio de categorias 
de base do futebol brasileiro, 
começará no dia 2 de janeiro. 
Pelo terceiro ano consecutivo, 
Guaratinguetá será uma das 
cidades-sede da principal 
competição de base do futebol 
brasileiro. De acordo com a 
tabela publicada pela FPF na 
segunda-feira (11), o Atlético 
estreia no torneio dia 4, às 
13h, contra o Red Bull Bra-
gantino, no estádio Professor 
Dario Rodrigues Leite. Pág. 8

Lorena avança para última fase 
de megaobra de recapeamento

A Prefeitura de Lorena 
revelou na tarde da terça-
-feira (12) o avanço para 
a fase final da megaobra 
destinada a modernizar 17 
importantes vias da cidade. 
Beneficiando famílias de oito 
bairros, a execução do paco-
te de obras conta com um 
recurso estadual de R$ 15 
milhões e uma contrapartida 
municipal de R$ 432 mil. De 

acordo com a Prefeitura, a 
equipe da secretaria de Obras 
e Planejamento Urbano ini-
ciou nesta semana o serviço 
de recapeamento asfáltico da 
rua Expedicionário Genésio 
Valentim Corrêa, umas das 
mais movimentadas vias do 
Bairro da Cruz e que possui 
uma extensão de cerca de 1,5 
quilômetro.

Pág.  3

Qualidade no atendimento
dá à Santa Casa de Lorena
selo “Hospital Amigo do Idoso”

O trabalho realizado 
pela Santa Casa de Lore-
na para garantir- melhor 
atendimento aos pacientes 
idosos foi reconhecido com 
o “Selo Inicial Hospital 
Amigo do Idoso”, instituído 
pelo Governo do Estado e 

entregue à instituição na 
última semana. O objetivo 
é incentivar a qualificação 
nos cuidados com pessoas 
acima de sessenta anos 
nos serviços públicos e 
privados.
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Câmara de Potim 
vota subsídio de 
vereadores na 
próxima terça

A Câmara de Potim vota, 
nesta quarta-feira (20), o pro-
jeto do vereador Marcelo Juva 
(Avante) para um reajuste sala-
rial dos parlamentares de 83% 
para a próxima legislatura 
(2025-2028). Pág. 5

Estado reforça a 
segurança para o 
Litoral Norte nos 
meses de verão

A Polícia Militar inicia a 
Operação Verão 2023/2024, 
que tem como objetivo reforçar 
a segurança no litoral paulista 
durante a temporada turística 
de verão. Pág. 6

Foto: Fabiana Cugolo
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A PEC E OS DESAFIOS 
ENTRE OS PODERES
No cenário político brasileiro, a 
Proposta de Emenda à Constituição 
(PEC) emerge como um ponto de 
inflexão crucial para a relação entre 
os poderes. 
O princípio constitucional da harmo-
nia e independência entre Executivo, 
Legislativo e Judiciário tem sido 
uma pedra angular da democracia 
brasileira. 
Contudo, a discussão em torno da 
PEC levanta questões sobre até que 
ponto esses poderes permanecem 
verdadeiramente harmônicos e inde-
pendentes.
A PEC propõe alterações substan-
ciais nas atribuições e prerrogativas 
dos poderes constituídos, buscando, 
segundo seus defensores, otimizar 
a governabilidade e promover uma 
maior eficiência na administração 
pública. 
Contudo, críticos argumentam que 
tais mudanças podem comprometer 
a autonomia dos poderes e desequi-
librar o sistema de freios e contrape-
sos estabelecido pela Constituição de 
1988.
Um dos pontos mais discutidos da 
PEC é a redefinição do papel do 

Legislativo. 
Enquanto seus proponentes defen-
dem a necessidade de agilidade 
na aprovação de medidas cruciais, 
opositores alertam para o risco de 
diminuir a capacidade do Congres-
so de atuar como um contraponto 
efetivo ao Executivo, ameaçando a 
independência do poder legislativo.
No que diz respeito ao Executivo, 
a PEC busca centralizar certas 
decisões e conferir maior poder ao 
presidente, argumentando que isso 
promoveria uma governabilidade 
mais eficaz. 
No entanto, a crítica recai sobre a 
possibilidade de concentração exces-
siva de poder nas mãos do chefe do 
Executivo, potencialmente espaço 
para arbitrariedades.
O Judiciário, por sua vez, enfrenta de-
safios relacionados à sua autonomia.
 A PEC propõe mudanças nas 
nomeações para cargos importantes 
no Judiciário, gerando preocupações 
sobre possíveis influências políticas 
na composição do sistema judicial. 
Isso levanta questões cruciais sobre a 
capacidade do Judiciário de manter-
-se como um poder independente e 
imparcial.
A sociedade civil tem que desempe-
nhar um papel crucial na avaliação 
da PEC. 
A opinião pública moldará, em 
última análise, o destino da proposta. 

Movimentos sociais, organizações 
não governamentais e a população 
em geral desempenharão um papel 
fundamental na manutenção da 
pressão por uma governança que 
respeite os princípios democráticos 
fundamentais.
A Proposta de Emenda à Constitui-
ção representa um divisor de águas 
para a democracia brasileira, sus-
citando debates acalorados sobre a 
harmonia e independência entre os 
poderes. 
A sociedade brasileira deverá obser-
var
A sociedade deverá observar aten-
tamente os desdobramentos, cons-
ciente de que o equilíbrio entre 
Executivo, Legislativo e Judiciário é 
essencial para o fortalecimento das 
instituições democráticas. 
O futuro do país dependerá da 
capacidade de conciliar a busca por 
eficiência governamental com a 
preservação dos valores democráti-
cos consagrados na Constituição de 
1988.
A impressão nossa Constituição de 
1988 foi elaborada para um país em 
fase de desenvolvimento econômico, 
social e cultural.
A triste realidade, a nossa Consti-

tuição encontrou pós promulgação 
um ambiente de baixa competência e 
eficiência destruindo a harmonia e a 
independência dos poderes.
A governabilidade baseada na 
coalizão era para um ambiente de 
partidos sólidos e não grupos repre-
sentativos de interesses próprios. O 
Executivo fica refém do Legislativo, 
o Legislativo por sua vez não cumpre 
as suas funções cabendo ao Judiciá-
rio legislar e julgar.
A judicialização das decisões do 
legislativo transforma o STF em um 
tribunal político.
O caso da PEC é uma necessidade de 
o legislativo buscar a sua identidade 
constitucional após a os crimes do 
“Mensalão”, a corrupção do “Petro-
lão” e as investidas do Poder Exe-
cutivo e Legislativo, em colocar em 
risco a democracia brasileira. 
O próprio STF percebeu e em 2022 
reduziu em 65% a quantidade de 
decisões monocráticas.
Em 2022 foram tomadas 1.993 deci-
sões liminares monocráticas e até o 
presente (24/11) foram contabilizadas 
696 decisões liminares monocráticas.
Houve uma mudança no regime do 
STF, elaborado pela ex-ministra 
Rosa Weber, que os políticos estão 
ignorando.
Na verdade, trata-se de atender o 
eleitorado que desejava ver o STF 
fechado! Este é o objetivo da PEC!

 

  A sociedade civil tem que 
desempenhar um papel 

crucial na avaliação da PEC

“Judiciário 
precisa aprimorar 
suas atividades”

Rodrigo Pacheco, presidente do Congresso Nacional

Política a conta-gotas...

Pedro Sannini

Galão Aquino

Casa da sogra!
Depois de quase ter o segundo 

pedido de afastamento consolidado 
na Justiça, o prefeito Luiz Carlos de 
Siqueira – o Piriquito foi salvo, na 
última terça-feira, pelo Tribunal de 
Justiça do Estado. Desta vez o ‘BO’ 
era sobre a locação de um imóvel de 
propriedade de sua ex-sogra para 
sediar o Poupatempo de Aparecida.

Habemus sede nova
Mais um ato de Pedro Sannini na 

presidência da Câmara de Guaratin-
guetá entra para história. Essa sema-
na ele assinou contrato com a EMC 
Engenharia para construção da nova 

sede do Legis-
lativo, com in-
vestimento de 
mais de R$ 6,9 
milhões. O bom 
desta história de 
‘sede nova’ é 
que passou pela 
vontade de vá-
rios presidentes, 

porém, quando todos achavam que 
o assunto passaria para o futuro 
novamente, Pedrinho emplaca com 
licitação e construção imediata. Que 
inveja, hein Arilson...

Corte rápido Tramontina
Quem transita pelos corredores 

da municipalidade de Guará percebe 
um clima de horror e expectativa em 
muitos comissionados, com relação 
ao início no próximo ano. Uma onda 
de boatos invadiu alguns setores 
do Palácio de Vidro, de que o vice 
Regis Yasumura deverá aproveitar 
as férias do prefeito Marcus Soliva 
para reduzir a lista de comissiona-
dos da Prefeitura. Disseram que o 
critério dos cortes levará em conta 
a preferência eleitoral da rapaziada. 

"Glamour & polêmica"
A última sessão do ano na Câma-

ra de Cruzeiro foi marcada por um 
festival de títulos e homenagens a 
várias personalidades. No entanto, 
nem todos estavam sorrindo para 
as câmeras. Por conta de uma boa 
polêmica, destaque para o vereador 
Leprechal entrando em cena, pela 
escolha de algum personagem que 
levanta sobrancelhas e questiona-
mentos.

Fé & política
Ainda repercute nas rodas po-

líticas de Cruzeiro uma reunião 
de pastores na Vila Batista, com a 
participação do prefeiturável Kleber 
Silveira, acompanhado do presiden-
te da Câmara, o 
vereador Gordo 
e de sua asses-
sora, missioná-
ria Tati – que 
parece ter uma 
linha direta com 
o céu. Kleber 
busca navegar 
tanto nos corre-
dores da política quanto nos cami-
nhos da fé. Esse encontro não foi 
apenas uma reunião comunitária, 
mas uma ação onde cada aperto 
de mão tinha um significado – um 
compromisso futuro com os 35% da 
população evangélica do município.

É hora de dizer tchau...
Rolou entre os bem informados 

de Cruzeiro que o Podemos não 
descarta o plano de conquistar a 
filiação do vereador José Marques 
Branco – o Babu Branco. A ideia é 
atrair novas lideranças ao partido, 
como forma subliminar de abafar o 
som de oposição na tribuna da Câ-
mara. Seria isso um recado direto e 
reto ao Fafá? 

Mudanças de ares
O prefeito Thales Gabriel deu 

seu aval, quer dizer, o destino já 
esperado e anunciado para escola Dr 
Arnolfo Azevedo se tornar a sede da 

A nova mesa dire-
tora da Câmara de Sil-

veiras seguirá 100% 
governista em 2024. 
A vereadora Neuza 
Menegon foi eleita 

presidente, junto com 
Pedro Paulo na vice-presidência. A primeira secretaria estará sob o comando de 
Sidnei Ferreira, enquanto a segunda com Vicente Braga. Em mais uma votação 
não sobrou espaço para a representação da Motolândia ocupar cargo de desta-
que. Há quem diga que até para manter presença no futuro Legislativo, Edson 

Mota terá dificuldade em eleger alguém, ainda mais com Marco Aurélio saindo 
da vereança para disputar a futura Prefeitura.

Entre o primeiro 
secretário Pedro Paulo 

e o segundo, Vicente 
Braga, a presidente 

Neusa Menegon e seu 
vice Sidnei Ferreira

Sob nova direção

Educação municipal. Já o Solar dos 
Rossettis – que atualmente abriga 
a secretaria da Educação, vai dar 
espaço a um Centro de Educação 
Musical. E pelo visto, o que não vai 
faltar é muito trabalho para o secre-
tário Mário Costa dar conta dessas 
mudanças todas, desde as reformas 
dos espaços e as inaugurações – em 
tempo recorde.

Seguindo a onda
Com o assunto Solar dos Ros-

settis em pauta, a Câmara pegou o 
embalo e decidiu nomear o futuro 
centro de Educação Musical em 
homenagem a Sebastião Pinto, a voz 
do Hino de Cruzeiro. O projeto, cla-
ro, veio das mãos do vereador Paulo 
Filipe, bem no estilo ‘música para os 
ouvidos dos colegas do Legislativo’.

80 por cento
Perto de completar 8 anos sem 

reajuste, a comissão de Finanças e 
Orçamento da Câmara de Potim – 
leia-se Marcelo Juva, apresentou, na 
semana passada, um projeto de lei 
que reajusta em 80% os salários dos 

vereadores supe-
rior para o exer-
cício de 2025. 
Caso aprovado, 
o subsídio pas-
sará de R$ 2.400 
para R$ 4.400, 
enquanto a pre-
s idência  terá 
um aumento de 

R$3.400 para R$ 5.300. Pela reper-
cussão negativa abaixo do esperado, 
os sorrisos dos parlamentares são 
notórios com os futuros valores, 
mesmo com dois ou três prometen-
do fazer polêmica na hora do voto, 
mas que, com certeza, vão querer 
receber, se aprovado...

Valeu a insistência
A Câmara de Guaratinguetá defi-

niu, na última quarta-feira, os subsí-
dios dos vereadores a partir de 2025. 
Mas para efeito imediato, readequou 
os salários do primeiro escalão do 
governo municipal, juntamente 
com dos cargos de prefeito e vice. 
Até aí, tudo bem. A dificuldade foi 
articular estes reajustes no cenário 
escorregadio em que se encontra o 
Legislativo hoje, com os demago-
gos de sempre – votam contra, mas 
ficam com a grana quando cai na 
conta – além de parlamentar se pre-
parando para prefeiturar na cidade. 
A título de registro histórico, Nei 
Carteiro, Vantuir e Fabrício foram 
contrários. Já Dani Dias encontra-se 
em campanha, enquanto Rosa Fili-
ppo justificou ausência devido uma 
‘reunião de emergência’. 

Apostas
Na semana em que a vereadora 

Wanessa Andrea completou aniver-
sário, surgiram além de muitos votos 
de ‘parabéns a você’, várias notícias 
de bastidores sobre sua trajetória 
política. Uma delas é que pelo bom 
andamento de seu mandato, é uma 
das apostas para formar a majoritária 
de Fabio Marcondes. Em outro ex-
tremo, numa remota eventualidade 

de ocorrer ‘alguma desistência’ até 
as convenções partidárias, Wanessa 
surpreender com Fábio Longuinho 
para o que der e vier rumo à Prefei-
tura de Lorena.

A pergunta que não...
...quer calar: será que vai caber 

a ‘capivara ativa e passiva’ daque-
le milico candidato, em cima do 
palanque da oposição? Pelo ‘zum-
-zum-zum’, o Comando do Sudeste 
já analisa uma denúncia de uso 
indevido de símbolos que remetem 
às Forças Armadas...

Costura fina
Rolou entre os formadores de 

opinião de Lorena que entre os que 
se agregaram ao grupo do prefeito 
Sylvio Ballerini, um dos destaques 

é o ex-vereador 
Galão Aquino, 
que naturalmen-
te soma uma das 
maiores redes de 
amigos e apoia-
dores políticos 
da cidade. Se 
na condução da 
secretaria da Ju-

ventude ela já concentra uma série 
de projetos que movimenta um exér-
cito de jovens, imaginem a hora que 
ele pedir férias para fazer campanha.

A fila anda
Tem gente apostando que o ve-

reador José Carlos – o Cal, é uma 
das apostas para a subprefeito de 
Moreira Cesar a partir de 2025, 

independente 
se for reeleito 
à Câmara ou 
quem sabe, vice 
de Ricardo Pio-
rino. Pelo que se 
ouviu nos corre-
dores da Prefei-
tura de Pinda, 
Cal deverá subs-

tituir Nilson Luís no comando do 
Distrito, que apor sua vez, poderá 
estar entre os eleitos para o futuro 
Legislativo. Só precisa combinar 
com os eleitores...

2ª via em definição
Parece que a concorrência a 

Ricardo Piorino, na corrida para 
próxima Prefeitura, começa a ser de-
senhada no cenário eleitoral de Pin-
damonhangaba. 
Enquanto mui-
tos apostavam 
que o entusias-
mo de Paulo 
Sergio Torino 
n o  c o m a n d o 
do PSD estaria 
com prazo de 
validade ven-
cido, agora que oficialmente saiu 
nominata com seu nome na presi-
dência, os politiqueiros do mercadão 
já estão o levando como a segunda 
via nas eleições do ano que vem. 
Perguntem ao Julielton!!!

Ta chegando a hora!
Faltam 40 semanas para as elei-

ções, 295 dias. Preparem-se!!!

Kleber Silveira

José Carlos - o Cal

Marcelo Juva

Paulo Torino
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Câmara de Guará aprova novo subsídio para 
vereadores e inclui 13º salário aos dois Poderes
Medida teve votação acirrada; proposta eleva salário de prefeito a R$ 30,7 mil e de vereadores a R$ 15,5 mil

Foto:  Fabiana Cugolo

A Câmara de Guaratin-
guetá votou nesta quarta-fei-
ra (13) o projeto de lei legis-
lativo que aumenta e fixa os 
subsídios de vereadores para 
o próximo mandato (2025-
2028), além dos salários do 
prefeito, vice e secretários. 
A proposta destaca ainda o 
13º salário, regulamentação 
férias e adicional constitu-
cional aos parlamentares.

O texto foi aprovado por 
5 votos a 4, com Arilson 
Santos (Podemos), Alexan-
dra Andrade (PL), Marcio 
Almeida (Podemos), Marcelo 
da Santa Casa (PSD) e Or-
ville Teixeira (PSD) a favor 
do projeto. Os quatro que 
votaram contra foram Dani 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

bunal Federal – STF ao se 
manifestar sobre o tema e 
transformá-lo em repercus-
são geral como ‘tema 484’ 
(trecho do projeto)”.

O texto destaca que os 
agentes políticos do Legis-
lativo ou Executivo ficam 
liberados para realizar a 
devolução, mensalmente, 
aos cofres públicos, caso 
entendam que não devem 
receber o valor. “... por obri-
gação regimental, trazida 
no art. 62,13, do Regimento 
Interno da Câmara, cabe a 
esta Comissão de Finanças, 
apresentar o projeto de lei 
fixando os subsídios dos ve-
readores, para a legislatura 
seguinte”.

A reportagem do Jornal 
Atos procurou os vereado-
res, e não quiseram comen-
tar a aprovação da proposta.

Dias (Podemos), Fabrício da 
Aeronáutica (MDB), Vantuir 
Faria (MDB) e Nei Carteiro 
(MDB). A vereadora Rosa 
Filippo (PSD) não esteve 
presente na sessão. 

Com a aprovação, o sub-
sídio do prefeito será de 
R$30.747,93 e o do vice-
-prefeito, secretários e ve-
readores de R$ 15.595,33, 
a partir do dia 1 de janeiro 
de 2025.

De acordo com a justifica-
tiva do projeto, os reajustes 
fazem parte do cumprimen-
to de uma decisão do STF 
(Superior Tribunal Federal) 
proferida pela ministra Car-
men Lúcia e referendada 
pelo Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo. “...
alicerçado, principalmente, 
como já dito anteriormente, 
em decisão do Supremo Tri-

Sessão da Câmara tratou sobre subsídios do Legislativo; Executivo terá aumento no próximo mandato

Para centralizar gestão, Isael inaugura Complexo Educacional 
Unidade abriga nova sede da secretaria da Educação; outros três equipamentos têm implantação prevista para 2024

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba inaugurou, no iní-
cio desta semana, o Complexo 
Educacional Municipal que 
abriga a nova sede da secre-
taria de Educação. Buscando 
centralizar os aparelhos de 
gestão do setor educacional, 
o Executivo planeja implan-
tar na unidade outros três 
equipamentos públicos no 
ano que vem. 

Instalado em um imóvel 
próprio na rua General Júlio 
Salgado, no bairro Alto Tabaú, 
o Complexo Educacional teve 
sua cerimônia de inaugura-
ção realizada no fim da tarde 
da segunda-feira (11). Além do 
prefeito Isael Domingues (PL), 
e do vice-prefeito e secretário 
de Governo e Serviços Públi-
cos, Ricardo Piorino, o evento 
contou com as presenças da 
secretária de Educação, Lu-
ciana Ferreira, do presidente 

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

da Câmara, Norberto Moraes, 
o Norbertinho (PP), e dos 
vereadores Felipe Guimarães 
(Podemos), Carlos Moura, o 
Magrão (PL), Júlio Carneiro, 
o Julinho Car (Podemos), Re-
gina Santos, a Regininha (PL), 
e Rogério Ramos (Podemos). 

De acordo com a Prefeitu-
ra, o Complexo Educacional, 
implantado em um terreno 
de 6,5 mil m², conta com uma 
área construída de aproxi-
madamente 3.700 m². Além 
da secretaria de Educação, 
o prédio abriga o SAE (Setor 
de Alimentação Escolar), 
responsável por organizar 
a distribuição da merenda 
aos colégios municipais. An-
teriormente, a sede da pasta 
funcionava em um prédio na 
rua Senador Dino Bueno, na 
região central, e o departa-
mento de gestão alimentícia 
em um imóvel na rua Cara-
guatatuba, no bairro Alto do 
Cardoso. “Este novo espaço 
é um sonho realizado para 
a Educação de Pinda. Ele vai 

garantir que nossos servido-
res tenham um ambiente de 
trabalho digno e que a popu-
lação tenha acesso a serviços 
de educação de qualidade”, 
comemorou Luciana. 

O prefeito também res-
saltou a importância da 
criação do Complexo. “Este 
novo espaço é mais moder-
no, funcional e acessível, e 
vai proporcionar melhores 
condições de trabalho para 
os servidores e de atendi-
mento à população. Ele vai 
permitir também uma maior 
centralização e organização 
da Educação em Pinda para 
seguirmos avançando nessa 
área fundamental”. 

Segundo o Executivo, o 
espaço receberá no início do 
ano que vem um Cmei (Cen-
tro Municipal de Educação 
Infantil), uma unidade do 
NAP (Núcleo de Apoio Psicos-
social) e o Setor de Suprimen-
to Escolar, que funciona em 
um imóvel na rua Paraibuna, 
no bairro Cidade Nova.

Foto: Divulgação PMP

Inauguração contou com a presença de vereadores e prefeito; setor educacional centralizado

Prefeitura de Lorena avança para última 
fase de megaobra de recapeamento 
Município inicia obra em penúltima via prevista pelo pacote de recuperação; 
governo aguarda liberação da MRS para serviço de drenagem na Vila Rosa

A Prefeitura de Lorena reve-
lou na tarde da terça-feira (12) 
o avanço para a fase final da 
megaobra destinada a moder-
nizar 17 importantes vias da 
cidade. Beneficiando famílias 
de oito bairros, a execução 
do pacote de obras conta com 
um recurso estadual de R$ 15 
milhões e uma contrapartida 
municipal de R$ 432 mil.

De acordo com a Prefeitu-
ra, a equipe da secretaria de 
Obras e Planejamento Urbano 
iniciou nesta semana o serviço 
de recapeamento asfáltico da 
rua Expedicionário Genésio 
Valentim Corrêa, umas das 
mais movimentadas vias do 
Bairro da Cruz e que possui 
uma extensão de cerca de 
1,5 quilômetro. A previsão do 
Executivo é de que a obra, que 
conta com um investimento de 
R$ 1,1 milhão, seja concluída 
até o fim desta semana.

Após a finalização da me-
lhoria na rua Expedicionário 
Genésio Valentim Corrêa, a 
Prefeitura iniciará em janeiro 
do ano que vem o recapeamen-
to da avenida Papa João 23, 
no bairro Vila Nunes, última 
via que será contemplada com 
nova pavimentação pelo pacote 

Lucas Oliveira
Lorena

de obras, que teve seu pontapé 
inicial dado em 21 de janeiro 
deste ano.  

A secretária de Obras e 
Planejamento Urbano, Rosana 
Reis, detalhou a última etapa 
da execução do pacote de 
melhorias e revelou sua pre-
visão de conclusão. “Além do 

recapeamento da Papa João 
23, faltará para concluirmos 
o pacote apenas a moderniza-
ção do sistema de drenagem 
da Vila Rosa, no bairro Vila 
Hepacaré, e a construção de 
um muro de arrimo na rua 
Carlino Luiz dos Santos, no 
bairro Santa Edwiges. Estamos 

aguardando liberação para o 
início da obra na Vila Rosa, pois 
ela fica na faixa de domínio da 
MRS Logística devido a pre-
sença da linha férrea. Se tudo 
der certo, nossa expectativa é 
de que os referidos serviços 
sejam concluídos até o fim de 
fevereiro”. 

Pacote – Anunciada pelo 
prefeito Sylvio Ballerini (PSD), 
em 12 de janeiro deste ano, a 
megaobra garantiu o recape-
amento asfáltico das avenidas 
Antônio Haddad e Coronel 
Marciano, no bairro Santo 
Antônio, Oswaldo Aranha, no 
bairro Vila Zélia, Tomás Alves 
Figueiredo, no Vila Hepacaré, 
Marechal Argolo, no bairro 
Vila Passos, 7 de Setembro e 
Nossa Senhora de Fátima, no 
Bairro da Cruz, e Targino Vi-
lella Nunes e Francisco Brasil, 
no Vila Nunes. As duas ruas 
contempladas com novo pa-
vimento foram a Doutor João 
Pinto Antunes e João Galvão 
de Franco Rangel, ambas no 
Vila Geny.

Além da recuperação as-
fáltica das vias, a Prefeitura 
promoveu a modernização 
dos sistemas de drenagem da 
alameda Geraldo Ferraz Filho, 
no Vila Passos, e da avenida 
Joaquim Cardoso Machado, 
no Vila Geny.

Foto: Divulgação PML

Pavimentação nas ruas do Bairro da Cruz; megaobra está na fase final

Após audiências, Plano de 
Carreira do Magistério vai 
para votação na Câmara
Expectativa é que votação sobre as 
atualizações ocorra ainda neste ano

Uma audiência pública, 
realizada na última terça-feira 
(12) na Câmara de Cruzeiro, 
definiu o texto da versão do 
Plano de Carreira do Magis-
tério encaminhada para vota-
ção dos vereadores. Segundo 
o secretário de Educação, 
Mário Costa, professores da 
cidade aguardam há anos a 
definição sobre o tema.

O chefe da pasta come-
morou a participação da 
população nas audiências, 
além dos parlamentares. Pelo 
menos 6 dos 10 vereadores e 
cerca de cinquenta pessoas 
participaram. 

Mário Costa explicou que 
o plano é o resultado de mais 
de dez reuniões conduzidas 
pela Comissão de Revisão, 
composta por servidores 
efetivos do magistério muni-
cipal e membros do Executivo 
e Legislativo. “Nos últimos 
meses, a comissão trabalhou 
para promover ajustes e 
adequações necessárias à lei 
municipal, considerando os 
últimos cinco anos de sua pro-
mulgação e os novos desafios 
educacionais pós-pandemia”.

Andréa Moroni
Cruzeiro

Cruzeiro já possuía um 
plano de carreira para a classe, 
mas precisava ser atualizado, 
considerando as mudanças 
ocorridas na educação nos 
últimos anos. “As propostas 
de alterações foram cuidado-
samente discutidas e escritas, 
considerando implicações ad-
ministrativas, orçamentárias e 
pedagógicas, alinhando-se aos 
objetivos do Plano Municipal 
de Educação e à legislação na-
cional, estadual e municipal vi-
gentes”, ressaltou o secretário.

Segundo ele, entre os fatores 
contemplados na revisão estão 
mudanças no Currículo Nacio-
nal com a BNCC (Base Nacional 
Comum Curricular), alterações 
na composição orçamentária 
dos municípios, o Novo Fundeb 
(Fundo Nacional de Desenvol-
vimento da Educação Básica) e 
demais legislações pertinentes. 
O documento foi disponibili-
zado para considerações de 
todos os docentes efetivos,  de 
27 a 30 de novembro, sendo a 
análise destas considerações 
já contempladas na versão 
preliminar.

O Plano de Carreira do Ma-
gistério segue para votação na 
Câmara ainda esse ano. Após 
a aprovação, será implantado 
em 2024.
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Saeg conquista recurso milionário para 
projeto de ampliação da ETE do Vila Bela
Extensão é orçada em quase R$ 16 milhões; autarquia projeta elevar tratamento de esgoto a 90% até 2033

Foto: Divulgação PMG

A Prefeitura de Guaratin-
guetá e o Saeg (Serviço de 
Água, Esgoto e Resíduos de 
Guaratinguetá) anunciaram, 
na tarde da segunda-feira 
(11), a captação dos recursos 
necessários para a execução 
da obra de ampliação da ETE 
(Estação de Tratamento de 
Esgoto) do bairro Vila Bela. 
Orçada em R$ 15,7 milhões, 
a melhoria contribuirá para 
que a autarquia municipal 
passe a tratar 50% do esgoto 
produzido na cidade.

O anúncio sobre a con-
quista de um aporte de R$9,4 
milhões junto ao Ceivap 
(Comitê de Integração da 
Bacia Hidrográfica do Rio 
Paraíba do Sul) foi feito pelo 
prefeito Marcus Soliva (Re-
publicanos) e o presidente 
do Saeg, Miguel Sampaio, em 
um vídeo postado nas redes 
sociais. Além do recurso 
disponibilizado pelo Ceivap, 
a obra de ampliação da ETE 

Lucas Oliveira
Guaratinguetá 

50%, o que reduzirá o lan-
çamento de resíduos no Rio 
Paraíba. A autarquia projeta 
elevar o índice para 90% até 
2033 através das extensões 
das ETE’s do Vila Bela e Pe-
dregulho e da construção de 
uma ETE no bairro Jardim 
do Vale, que teve seu projeto 
técnico encaminhado recen-
temente ao Governo Federal 
para busca da obtenção de 
recursos provenientes do 
Novo PAC (Programa de 
Aceleração do Crescimento).

A autarquia está à frente 
do serviço de saneamento 
básico da cidade desde 3 de 
fevereiro de 2022, quando 
entrou no lugar da empresa 
Guaratinguetá Saneamento 
após longo entrave judicial 
entre a GSan (grupo dono da 
terceirizada) e a Prefeitura. 
Atualmente, o Saeg garante 
o funcionamento de cinco 
ETE’s, distribuídas, além 
do Pedregulho e Vila Bela, 
pelos bairros Campo do 
Galvão, Pedrinhas e Jardim 
Bela Vista II (residencial 
Flamboyant).

ção da obra seja aberto até o 
fim de fevereiro do ano que 
vem. Assim que iniciado, o 
serviço deverá ser concluído 
em até 18 meses. 

O anúncio sobre a cap-
tação dos recursos para a 
extensão da ETE do Vila 
Bela ocorreu pouco mais de 
três meses após o início da 
obra de ampliação da ETE do 
bairro Pedregulho, que teve 
seu pontapé inicial dado pela 
empresa Montik Vale Comér-
cio e Montagens Industriais 
Ltda no fim de agosto deste 
ano. Promovida através de 
um investimento de R$ 6,5 
milhões do Saeg, a ação, que 
deverá ser concluída até o 
fim de maio do ano que vem, 
garantirá que a capacidade 
de tratamento de esgoto da 
unidade suba de 33 litros 
por segundo para 66 litros 
por segundo. 

De acordo com a Saeg, 
após a conclusão das am-
pliações das ETE’s do Vila 
Bela e Pedregulho, o índice 
de tratamento de esgoto na 
cidade saltará de 29% para 

Marcus Soliva e Bruno Vilas Boas, Miguel Sampaio e André Marques, da Ceivap, anúncio de investimento

do Vila Bela contará com 
uma contrapartida do Saeg 
de R$ 6,3 milhões. 

Procurado pela reporta-
gem do Jornal Atos, o diretor 
de Planejamento, Manejo de 

Resíduos e Meio Ambiente 
do Saeg, Bruno Vilas Boas, 
informou que a melhoria na 
ETE dobrará sua capacidade 
de tratamento de esgoto de 
25 litros por segundo para 

50 litros por segundo. Vilas 
Boas revelou também que 
a expectativa é de que o 
processo licitatório para a 
contratação da empresa que 
será responsável pela execu-

Assinada por Pedro Sannini, construção de sede 
Câmara de Guaratinguetá começa nesta segunda
Legislativo projeta ampliação do atendimento com a nova sede; prazo de entrega junto à EMC é de 12 meses

Foto: Reprodução CMG

Depois da definição da 
licitação no último dia 1, que 
declarou a empresa EMC 
Engenharia de Manutenção 
e Construções Ltda como 
vencedora, a Câmara de Gua-
ratinguetá assinou, na segun-
da-feira (11), o contrato para 
início da construção da nova 
sede do Legislativo. O valor da 
obra é de R$ 6.974.546,69, o 
que, de acordo com a Câmara, 
representa uma economia de 
mais de R$ 1,5 milhão, tendo 
em vista o valor estimado 
inicialmente. A obra começa 
na próxima segunda-feira (18) 
e o prazo de construção é de 
12 meses. 

A assinatura foi feita pelo 
proprietário da empresa, 
Carlos Alberto Gomes, e pelo 
presidente da Câmara, Pedro 
Sannini (Podemos). Segundo 
Sannini, a assinatura mate-
rializa um sonho antigo de 
muitos chefes do Legislativo 
da cidade, “(...) uma cidade 
como a nossa precisa de um 
espaço do Legislativo que 
atenda a população com mais 
comodidade e segurança. É 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá 

como o custo para adaptação 
e reforma que seria alto, com 
a necessidade de amplas re-
formas, restaurações e adap-
tações para ter acessibilidade. 
A restauração do edifício, 
uma construção tombada, é 
estimada próximo ao valor 
da construção de um novo 
prédio.

um sonho que vai tomando 
forma, estamos superando as 
etapas burocráticas e, agora, a 
obra vai começar de fato. (...) É 
resultado de muito trabalho e 
seriedade com o bem público, 
estamos contentes em avançar 
mais um pouco”, destacou.

O novo prédio da Câmara 
será erguido na avenida Dou-
tor Ariberto Pereira da Cunha, 
ao lado da sede do Tribunal de 
Contas do Estado de São Paulo, 
numa área de 2.586,57 m².

O prédio da antiga sede da 
Diretoria Regional de Ensino, 
que era uma das possibilida-
des para a nova sede, será 
devolvido ao Executivo pela 
Câmara. Na terça-feira (12), 
o prefeito Marcus Soliva (Re-
publicanos) e Pedro Sannini 
estiveram em São Paulo em 
reunião com o secretário-
-chefe da Casa Civil, Arthur 
Lima, para as tratativas sobre 
a transferência deste prédio.

De acordo com nota pu-
blicada pela Prefeitura, o 
objetivo é trazer o projeto 
Qualifica Guará para o espaço, 
que fica na praça Conselheiro 
Rodrigues Alves, no Centro.

O prédio foi descartado 
como possível sede do Legis-
lativo por conta de problemas O presidente Pedro Sannini assina contrato para início da obra; prazo de entrega para o fim do próximo ano
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Qualidade no atendimento dá à Santa Casa 
de Lorena selo “Hospital Amigo do Idoso”
Fase inicial do programa estadual destaca investimento em ações, cuidados e planejamento específicos

O trabalho realizado pela 
Santa Casa de Lorena para 
garantiu melhor atendimento 
aos pacientes idosos foi reco-
nhecido com o “Selo Inicial 
Hospital Amigo do Idoso”, 
instituído pelo Governo do Es-
tado e entregue à instituição 
na última semana. O objetivo 
é incentivar a qualificação 
nos cuidados com pessoas 
acima de sessenta anos nos 
serviços públicos e privados.

A entrega do certificado 
foi realizada durante cerimô-
nia na secretaria de Estado 
da Saúde, em São Paulo. O 
hospital aderiu em 2022 ao 
programa “São Paulo Amigo 
do Idoso” e começou a de-
senvolver uma série de ações 
obrigatórias para atender de 
maneira mais completa e efi-
caz as demandas da popula-
ção idosa. Esse foi o primeiro 
passo para a obtenção do selo 
inicial.

A assessora de relaciona-

Da Redação
Lorena

e eficiência na assistência 
ofertada aos pacientes com 
sessenta anos ou mais, em 
uma busca constante por 
serviços de saúde mais huma-
nizados, integrais e adaptados 
às necessidades específicas 
dos idosos”, contou o supe-
rintendente da Santa Casa, 
Dario Costa.

De acordo com dados do 
hospital, os idosos repre-
sentaram, em média, 30% 
dos internados nas clínicas 
médica e cirúrgica da Santa 
Casa durante o ano. Já na 
UTI (Unidade de Terapia 
Intensiva), cerca de 68% dos 
pacientes tinham 60 anos 
ou mais.

O certificado de Selo Ini-
cial para a Santa Casa foi 
entregue pela coordenadora 
da área técnica de saúde do 
idoso da secretaria estadual 
da Saúde, Claudia Fló, e pela 
médica da área técnica da 
secretaria, Cristina Horta Vi-
lar, durante a solenidade em 
comemoração aos dez anos 
de criação do Selo “Hospital 
Amigo do Idoso”.

alcançar os níveis mais eleva-
dos de certificação.

“O Selo Inicial é o reflexo 
de um importante trabalho 
multiprofissional que busca 
incorporar maior qualidade 

Um dos acessos para a Santa Casa de Lorena; hospital recebe selo por atuação junto a pacientes idosos

mento da Santa Casa, Ana Ju-
lia Aquino, ressaltou avanços 
desde que a direção assinou 
o termo de adesão para par-
ticipar do programa, “(...) por 
exemplo, o projeto das rodas 
de conversa com foco na alta 
responsável, conduzida por 
uma equipe multidisciplinar 
e direcionada para os acom-
panhantes e cuidadores. Em 
termos de estrutura, pode-
mos citar as reformas das 
Clínicas de Internação (SUS), 
com mudanças que incluem a 
instalação de equipamentos 
de ar-condicionado e televi-
sores, a aquisição de novas 
camas e poltronas, a pintura e 
substituição dos pisos, dentre 
outras benfeitorias”.

A assessora citou o lan-
çamento de um edital para 
o ano de 2024 para a for-
mação do Comitê Hospital 
Amigo do Idoso. “Este comitê 
contará com a participação 
de profissionais de todos os 
setores, que têm contato di-
reto e indireto com pacientes 
idosos e seus acompanhantes, 
com o objetivo de registrar e 

analisar eventos adversos, de 
forma a identificar, implemen-
tar e acompanhar melhorias 
necessárias no processo 
assistencial”.

A Santa Casa busca agora 

a obtenção do Selo Interme-
diário. Para isso será preciso 
cumprir novas ações obriga-
tórias e eletivas. À medida 
que a instituição avançar nos 
critérios estabelecidos poderá 

Foto: Arquivo Atos

Câmara de Potim vota reajuste de subsídio na próxima terça
Proposta pode elevar ganhos em 83% a partir de 2025; valores para parlamentares não são alterados desde 2016

A Câmara de Potim vota, 
nesta quarta-feira (20), 
o projeto encaminhado 
pelo vereador Marcelo Juva 
(Avante) para um reajuste 
salarial dos parlamentares 
de 83% para a próxima le-

Marcelo Augusto dos Santos
Potim

Caso aprovado, o salário 
dos vereadores passará de 
R$ 2,4 mil para R$ 4,4 mil, 
enquanto a presidência terá 
um aumento de R$ 3,4 mil 
para R$ 5,3 mil.

Marcelo Juva enfatizou 
que o cálculo foi “cuidadosa-
mente elaborado”, conside-
rando o impacto financeiro, 

a inflação e a arrecadação 
municipal. Ele destacou 
o comprometimento do 
presidente da Câmara, que 
recentemente devolveu mais 
de R$ 1 milhão à Prefeitura.

A expectativa é de que 
a próxima sessão seja ex-
clusivamente dedicada à 
votação. “Ele (projeto) não 

será colocado em meio a 
outros projetos, como foi 
feito com o salário da se-
nhora prefeita, vice-prefeito 
e secretários. O projeto de-
les foi colocado no meio de 
inúmeros projetos. (...) Com 
certeza, será claro para a 
população em nossa cidade”, 
frisou Juva.

gislatura (2025-2028). O au-
tor da proposta, que preside 
a comissão de Finanças e 
Orçamentos da Casa, desta-
cou que o reajuste não deve 
afetar o foco na economia 
do Legislativo.

O projeto, que tem a co-
autoria do vereador Luís 
Roberto Thomas (PSD), foi 
apresentado no último dia 

6. Juve destacou que desde 
2016 os subsídios dos par-
lamentares permanecem 
inalterados.

Para viabilizar a pro-
posta sem prejudicar as 
contas públicas, os autores 
solicitaram à presidência da 
Câmara um levantamento 
de impacto financeiro, pelo 
contadoria do Legislativo. 
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Estado anuncia reforço para a 
segurança do Litoral no verão
Cidades litorâneas aguardam 650 policiais na próxima semana; 
medida tenta evitar registro de crimes contra moradores e turistas

A Polícia Militar inicia na 
próxima semana a Operação 
Verão 2023/2024, que tem 
como objetivo reforçar a 
segurança no litoral paulista 
durante a temporada turísti-
ca de verão. Além de tentar 
inibir crimes violentos, os 
PM’s auxiliarão as prefeitu-
ras em ações de fiscalização 
ao cumprimento de leis mu-
nicipais. 

De acordo com a SSP (Se-
cretaria de Segurança Públi-
co do Estado), a nova edição 
da Operação Verão contará 
com 2.350 policiais, sendo 
que 650 atuarão no Litoral 

Lucas Oliveira
RMVale

Norte e 1,7 mil nas regiões 
da Baixada Santista e do Vale 
do Ribeira. 

No Litoral Norte, a cerimô-
nia de abertura da ação está 
agendada para às 10h da pró-
xima terça-feira (19), na tenda 
da Rua da Praia, no Centro 
de São Sebastião. Além de 
representantes das prefeituras 
de Caraguatatuba, Ilhabela, 
Ubatuba e São Sebastião, o 
evento contará com as presen-
ças do secretário estadual de 
Segurança Pública, Guilherme 
Derrite, do comandante-geral 
da PM, coronel Cássio de Frei-
tas, e do comandante do CPI 
(Comando de Policiamento 
do Interior), coronel Hugo 
Santos. Na ocasião, haverá o 
desfile das tropas de diversos 

batalhões da PM, do Corpo de 
Bombeiros e da Polícia Rodo-
viária Estadual.

O contingente de 650 
profissionais, que terá sua 
distribuição por cidade re-
velada pelo Estado, atuará 
principalmente nas regiões 
próximas às praias e aos cen-
tros comerciais, pontos que 
tradicionalmente recebem um 
alto fluxo de turistas durante o 
Verão. O cronograma estadual 
prevê que a operação dure até 
13 de fevereiro, último dia do 
Carnaval 2024.

Além de combater a crimi-
nalidade e socorrer vítimas 
de acidentes de trânsito e 
afogamentos, os membros 
da corporação auxiliarão 
os servidores municipais 

em ações de fiscalização a 
estabelecimentos comerciais 
e de inibição a perturbação 
do sossego e poluição sonora 
e visual. 

Violência – De acordo com 
dados da SSP, Caraguatatuba 
é, até o momento, a cidade 
mais violenta do Litoral Norte 
neste ano. Entre janeiro e ou-
tubro, o município registrou 
27 assassinatos, 293 roubos 
e 1.375 furtos. Em seguida, 
aparecem Ubatuba com 11 
vítimas de homicídio, 270 de 
roubo e 1.255 de furto, São 
Sebastião com sete assassina-
tos, 116 roubos e 797 furtos, 
e a menos violenta da região 
praiana, Ilhabela, com duas 
execuções, 19 roubos e 417 
furtos.

Foto: Reprodução GESP

Agentes da Polícia Militar que atuarão na Operação Verão para inibir crimes no Litoral Norte na temporada; cidades esperam por 650 homens
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AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO 
 
PREGÃO (PRESENCIAL) n° 043/2023 - Edital nº 084/2023 – Proc. Adm. Mun. n° 
223/2023 
CRITÉRIO DE JULGAMENTO: menor valor por item. 
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE MATERIAL HOSPITALAR, CONFORME 
ESPECIFICAÇÕES E QUANTIDADES CONSTANTES NO TERMO DE REFERÊNCIA. 
DATA DA REALIZAÇÃO: 16 de janeiro de 2024. 
HORÁRIO DE INÍCIO: 09:30 horas (horário de Brasília) - início do credenciamento. 
LOCAL DA REALIZAÇÃO DA SESSÃO: Sala de reuniões da Prefeitura Municipal de 
Cachoeira Paulista - SP, localizada na Av. Coronel Domiciano, nº 92, Centro, Cachoeira 
Paulista/SP, CEP 12.630-000.  
EDITAL na íntegra poderá ser consultado na Sala de Licitações e Compras da Prefeitura 
Municipal de Cachoeira Paulista – SP, localizada na Av. Coronel Domiciano, nº 92, Centro, 
Cachoeira Paulista/SP, CEP 12.630-000. Email: licitacoes@cachoeirapaulista.sp.gov.br – 
Telefones: (12) 3186-6022 / (12) 3186-6010 
 
 

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO 
PREGÃO (PRESENCIAL) n° 044/2023 - Edital nº 089/2023 – Proc. Adm. Mun. n° 
232/2023 
CRITÉRIO DE JULGAMENTO: menor valor por item. 
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE ESCRITÓRIO, 
CONFORME ESPECIFICAÇÕES E QUANTIDADES CONSTANTES NO TERMO DE 
REFERÊNCIA. 
DATA DA REALIZAÇÃO: dia 17 de janeiro de 2024. 
HORÁRIO DE INÍCIO: 09:30 horas (horário de Brasília) - início do credenciamento. 
LOCAL DA REALIZAÇÃO DA SESSÃO: Sala de reuniões da Prefeitura Municipal de 
Cachoeira Paulista - SP, localizada na Av. Coronel Domiciano, nº 92, Centro, Cachoeira 
Paulista/SP, CEP 12.630-000.  
EDITAL na íntegra poderá ser consultado na Sala de Licitações e Compras da Prefeitura 
Municipal de Cachoeira Paulista – SP, localizada na Av. Coronel Domiciano, nº 92, Centro, 
Cachoeira Paulista/SP, CEP 12.630-000. E-mail: licitacoes@cachoeirapaulista.sp.gov.br – 
Telefones: (12) 3186-6022 / (12) 3186-6010 
 
 

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO 
PREGÃO (PRESENCIAL) n° 045/2023 - Edital nº 091/2023 – Proc. Adm. Mun. n° 237/2023 
CRITÉRIO DE JULGAMENTO: menor valor por item. 
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM 
MANUTENÇÃO PREVENTIVA E CORRETIVA, PROGRAMADA OU NÃO, PARA ATENDER A FROTA 
MUNICIPAL, CONFORME ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES NO TERMO DE REFERÊNCIA. 
DATA DA REALIZAÇÃO: dia 11 de janeiro de 2024 
HORÁRIO DE INÍCIO: 9:30 horas (horário de Brasília) - início do credenciamento. 
LOCAL DA REALIZAÇÃO DA SESSÃO: Sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Cachoeira Paulista - SP, 
localizada na Av. Coronel Domiciano, nº 92, Centro, Cachoeira Paulista/SP, CEP 12.630-000.  
EDITAL na íntegra poderá ser consultado na Sala de Licitações e Compras da Prefeitura Municipal de Cachoeira 
Paulista – SP, localizada na Av. Coronel Domiciano, nº 92, Centro, Cachoeira Paulista/SP, CEP 12.630-000. E-
mail: licitacoes@cachoeirapaulista.sp.gov.br – Telefones: (12) 3186-6022 / (12) 3186-6010 
 

PREFEITURA DE LORENA
TERCEIRO SETOR: RESULTADO PRELIMINAR DO CHAMAMENTO PÚBLICO 

Nº 04/2023 O Município de Lorena/SP, CNPJ 47.563.739/0001-75, torna público o 
Resultado Preliminar do Edital de Chamamento Público nº 04/2013 referente a Serviço de 
Proteção Especial de Alta Complexidade - Serviço de Acolhimento Institucional para Jovens 
e Adultos com Deficiência, com a seguinte classificação: 1ª Projeto O Bom Samaritano 
Casa de Misericórdia, Nota 10,0 - 2ª Instituto Beneficente Irmã Lourdes, Nota 9,0 - 3ª 
Associação de Atendimento à Criança e ao Adolescente de Lorena – AACAL, Nota 4,5 
– 4ª Associação dos Deficientes Físicos de Lorena – ADEFIL, Nota 0,0 – 5ª Associação 
de Pais e Amigos dos Excepcionais de Lorena – APAE, Nota 0,0.

PREFEITURA DE LORENA
ERRATA: INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO – PROC. N.º 572/2023-SUP e 10297/23-
GPRO. O Município de Lorena-SP torna pública a CORREÇÃO da publicação do 
TERMO DE RATIFICAÇÃO do processo acima referido, onde lê-se: “31/10/2023.”; leia-se 
“31/10/2023. Vigência: 12 meses”. O restante permanece inalterado.

PREFEITURA DE LORENA
Nota Julgamento de Habilitação Tomada de Preço n° 14/2023 - Proc. Nº 484/2023

O Município de Lorena-SP torna público o julgamento de Habilitação da TOMADA DE 
PREÇO 14/2023 cujo objeto é a Contratação de empresa especializada para revisar e 
atualizar o Plano Municipal de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos (PMGIRS) para o 
Município de Lorena/SP, conforme previsto no Artigo 19 da Política Nacional de Resíduos 
Sólidos - Lei 12.305 de 02 de agosto de 2010.
A Comissão de Licitação, juntamente com o apoio técnico, e, após análise dos documentos 
apresentados pelos licitantes para o cumprimento aos requisitos de habilitação do Edital, 
decidem que as empresas LIDER ENGENHARIA E GESTÃO DE CIDADES LTDA, FRAL 
CONSULTORIA LTDA, EMPIA EMPRESA DE PROJETOS INDUSTRIAIS E AMBIENTAIS 
LTDA, AMPLA ASSESSORIA E PLANEJAMENTO LTDA, VALLENGE CONSULTORIA, 
PROJETOS E OBRAS LTDA e DRZ GEOTECNOLOGIA E CONSULTORIA LTDA EPP e 
ENVEX ENGENHARIA E CONSULTORIA LTDA foram HABILITADAS e a empresa TCA 
SOLUÇÕES E PLANEJAMENTO AMBIENTAL LTDA EPP foi INABILITADA.
Fica aberta o prazo para o cumprimento do disposto no artigo 43, III da Lei 8.666/93.
O Processo encontra-se à disposição para vistas dos interessados no Prédio da Prefeitura 
de Lorena, na Secretaria Municipal de Administração, Sala de Licitações, situada à Avenida 
Capitão Messias Ribeiro, nº 625, Olaria - Lorena - SP. Informações (12) 3185-3000, das 
09h00min às 17h00min.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 105/2023 - PROCESSO 588/2023
O Município de Lorena-SP torna público a Abertura da Licitação na Modalidade 
Pregão Eletrônico, do tipo menor preço por lote, cujo objeto é a Aquisição de 
Mobiliário e Equipamentos para a implantação de Creche, pela necessidade de pôr 
em funcionamento a Creche Comerciários II, situada à rua Jose Carlos de Carvalho 
Viana, S/N – Vila Comerciários, que do dia 15 de dezembro de 2023 a 16 de janeiro 
de 2024 até às 08:00h (Horário de Brasília), estará recebendo as Propostas de Preços 
referentes a esta Licitação, no Endereço Eletrônico: https://www.licitalorenasp.com.br/
home.jsf;jsessionid=gTR16imQH8imeL9ZcIDlUif7s6EmqLNLfjMtCbZ_.ip-172-31-20-
155?windowId=7ed/.A Abertura das Propostas acontecerá no dia 16 de janeiro de 2024 
às 08:05h (Horário de Brasília) e o Início da Sessão de Disputa de Lances ocorrerá a partir 
das 09:00h do mesmo dia. Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h às 
17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 104/2023 - PROCESSO 587/2023
O Município de Lorena-SP torna público a Abertura da Licitação na Modalidade Pregão 
Eletrônico, do tipo menor preço por lote, cujo objeto é a aquisição de mobiliário e 
equipamentos para a implantação da Creche Santa Edwiges, situada à rua Teófilo de 
Freitas Castro Junior, S/N – Sta Edwiges, que do dia 18 de dezembro de 2023 a 15 de 
janeiro de 2024 até às 08:00h (Horário de Brasília), estará recebendo as Propostas de 
Preços referentes a esta Licitação, no Endereço Eletrônico: https://www.licitalorenasp.com.
br/home.jsf;jsessionid=gTR16imQH8imeL9ZcIDl Uif7s6EmqLNLfjMtCbZ_.ip-172-31-20-
155?windowId=7ed/. A Abertura das Propostas acontecerá no dia 15 de janeiro de 2024 
às 08:05h (Horário de Brasília) e o Início da Sessão de Disputa de Lances ocorrerá a partir 
das 09:00h do mesmo dia. Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h às
17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE GUARATINGUETÁ
Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Presencial nº 
174/23. Objeto: Registro de preços para futura contratação de empresa 
especializada na prestação de serviços de vigilância /segurança patrimonial, 
destinada a Secretaria Municipal de Cultura. Edital: www.guaratingueta.
sp.gov.br. Local da sessão pública: PRÉDIO DA PREFEITURA MUNICIPAL 
localizado na RUA ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 147- CHÁCARA 
SELLES. Data da sessão: 29/12/2023 às 16:30 horas.
Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Presencial 
nº 175/23. Objeto: Registro de preços para futura contratação de 
empresa especializada para fornecimento serviços de sonorização e 
iluminação com estrutura, destinados a eventos Culturais de 2024. 
Edital: www.guaratingueta.sp.gov.br. Local da sessão pública: PRÉDIO 
DA PREFEITURA MUNICIPAL localizado na RUA ALUÍSIO JOSÉ DE 
CASTRO, n 147- CHÁCARA SELLES. Data da sessão: 29/12/2023 às 
08:30 horas.
Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Presencial nº 176/23. 
Objeto: Contratação de empresa especializada para prestação de serviço 
de brigada de incêndio, controladores de público e serviços gerais para 
realização do Carnaval 2024. Edital: www.guaratingueta.sp.gov.br. Local 
da sessão pública: PRÉDIO DA PREFEITURA MUNICIPAL localizado na 
RUA ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 147- CHÁCARA SELLES. Data da 
sessão: 29/12/2023 às 10:30 horas.
Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Presencial nº 177/23. 
Objeto: Contratação de empresa especializada para prestação de serviço 
em locação de sistema de áudio do Trio Elétrico para o evento Carnaval 
2024. Edital: www.guaratingueta.sp.gov.br. Local da sessão pública: 
PRÉDIO DA PREFEITURA MUNICIPAL localizado na RUA ALUÍSIO JOSÉ 
DE CASTRO, n 147- CHÁCARA SELLES. Data da sessão: 29/12/2023 
às 13:30 horas.
Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Presencial nº 178/23. 
Objeto: Contratação de empresa especializada para a prestação de 
serviço em locação compreendendo a mobilização, montagem, operação, 
desmontagem e desmobilização de sonorização para o evento Carnaval 
2024. Edital: www.guaratingueta.sp.gov.br. Local da
sessão pública: PRÉDIO DA PREFEITURA MUNICIPAL localizado na RUA 
ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 147- CHÁCARA SELLES. Data da sessão: 
29/12/2023 às 15:00 horas.
Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Presencial nº 
179/23. Objeto: Registro de preços para futura contratação de empresa 
especializada em locação de gradeamento para eventos culturais da 
Secretaria Municipal de Cultura. Edital: www.guaratingueta.sp.gov.br. Local 
da sessão pública: PRÉDIO DA PREFEITURA MUNICIPAL localizado na 
RUA ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 147- CHÁCARA SELLES. Data da 
sessão: 29/12/2023 às 16:30 horas.
Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Presencial nº 
180/23. Objeto: Registro de preços para futura contratação de empresa 
especializada na prestação de serviços de locação de gerador de 
energia para os eventos da Secretaria Municipal de Cultura. Edital: 
www.guaratingueta.sp.gov.br. Local da sessão pública: PRÉDIO DA 
PREFEITURA MUNICIPAL localizado na RUA ALUÍSIO JOSÉ DE 
CASTRO, n 147- CHÁCARA SELLES. Data da sessão: 29/12/2023 às 17:00 
horas. Aviso de Retificação de Edital sem devolução de prazo conforme 
Art. 21 § 4º Lei 8.666/93. Processo: Pregão Eletrônico nº 069/23. Objeto: 
Contratação de empresa especializada para prestação de serviços de 
limpeza em unidades da Secretaria Municipal de Saúde, com fornecimento 
de produtos, materiais e equipamentos. Edital e local da sessão pública: 
www.bec.sp.gov.br. Data da sessão: 28/12/2023 às 14:30 horas.

Sobre a Águas Piquete - Por meio de concessão plena com validade de 30 anos, a Águas Piquete 
assumiu os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário no município de Piquete/SP 
em 2010. A empresa atende a cerca de 13 mil pessoas e tem como objetivo universalizar o acesso 
da população à água de qualidade e à coleta e tratamento de esgoto. Desde 2017, faz parte da Iguá 
Saneamento, companhia que está presente em 40 municípios brasileiros e que alcança 7,2 milhões 
de pessoas com o compromisso de ser a melhor empresa de saneamento para o Brasil.. 

Sobre a Iguá Saneamento: Companhia controlada pela IG4 Capital, a Iguá atua no gerenciamento e 
na operação de sistemas de abastecimento de água e esgotamento sanitário por meio de concessões 
e parcerias público-privadas. Uma das principais empresas do setor no país, está presente em 39 
municípios de seis estados brasileiros – Alagoas, Mato Grosso, Rio de Janeiro, Santa Catarina, São 
Paulo e Paraná – com 18 operações que beneficiam pouco mais de 7 milhões de pessoas. Signatária 
da Rede Brasil do Pacto Global (iniciativa da Organização das Nações Unidas), a companhia assumiu 
o compromisso empresarial brasileiro para a biodiversidade, do CEBDS em parceria com o wbcsd. 
Recebeu pela Climate Bonds Initiative (CBI) a certificação do primeiro título verde da América Latina 
para infraestrutura hídrica. Por sua gestão sustentável da água, em 2022, foi uma das condecoradas no 
programa de Reconhecimento IWA Climate Smart Utility e, no mesmo ano, conquistou pontos que lhe 
renderam entrar no ranking da GRESB (Global Real Estate Sustainability Benchmark). Também marcou 
presença como 1º lugar na categoria saneamento, gestão de resíduos e infraestrutura, segundo o TOP 
Open Corps 2022. Ainda neste ano, oito concessionárias do grupo foram reconhecidas com o Prêmio 
Nacional de Qualidade em Saneamento (PNQS). Foi eleita, em 2022, pelo sexto ano consecutivo, 
uma ótima empresa para se trabalhar pela consultoria Great Place to Work (GPTW). www.igua.com.br

Da Redação
Piquete 

Importância da limpeza 
correta da caixa d'água
Águas Piquete reforça o papel da população 
no compromisso com a qualidade da água

Para chegar à casa das 
pessoas com qualidade, a água 
passa por diversos processos 
e análises que vão desde a 
captação até à saída da esta-
ção de tratamento. No Brasil, 
aproximadamente 70% das 
internações hospitalares são 
causadas por doenças ad-
quiridas pela contaminação, 
aponta estudo da Associação 
Brasileira de Engenharia Sa-
nitária e Ambiental (ABES).  
A população, deve fazer sua 
parte, limpando corretamente 
a caixa d'água garantindo um 
ambiente adequado e livre de 
bactérias que podem causar 
doenças como diarreia, hepa-
tite, leptospirose, entre outras.

Da mesma forma que a 
implantação de reservatórios 
e a higienização periódica é 
uma ação indispensável na 

rotina da Águas Piquete, a 
instalação e limpeza da caixa 
d’água individual é de extrema 
importância, pois garante 
a continuidade do abasteci-
mento quando há interrup-
ções temporárias, diminui 
a pressão da água evitando 
sobrecargas nas tubulações 
internas e proporciona o uso 
mais econômico, além de pre-
servar a sua qualidade.

Segunda a diretora opera-
cional da Águas Piquete, ope-
ração do grupo Iguá, Mirian 
Guillen, é fundamental que o 
morador acompanhe o estado 
de conservação da sua caixa 
d’água, realizando as limpezas 
periódicas e assegurando que 
ela esteja devidamente tampa-
da. “É importante destacar que 
são reservatórios essenciais 
para garantir o abastecimen-
to e preservar a qualidade 
da água. Esses recipientes 
devem ser higienizados a 

cada seis meses para evitar o 
aparecimento de impurezas, 
que podem deixá-la imprópria 
para o consumo”, disse Guillen.

Para fazer a higieni-
zação da caixa d’água, 
siga algumas dicas:
1. Feche o registro ou prenda 
a boia;
2. Limpe primeiro a tampa e 
remova-a;
3. Mantendo um palmo de 
água no fundo e com saída 
tampada (para evitar que a 
sujeira escoe pelo ralo), lave 
o interior da caixa com um 
pano úmido. Caso ela seja de 
fibrocimento, substitua por 
uma escova de fibra vegetal 
ou de cerdas de plástico. Não 
use escova de aço, vassoura, 
sabão, detergente ou outros 
produtos químicos;

4. Retire a água da limpeza 
e a sujeira utilizando pá de 
plástico, balde e panos. Seque 
o fundo com um tecido limpo;
5. Quando o reservatório 
estiver seco e com a saída 
ainda fechada, deixe entrar 
um palmo de água e adicione 
2 litros de água sanitária 
(esta proporção é para uma 
caixa-d’água de 1.000 litros);
6. Deixe essa solução desin-
fetante repousar por duas 
horas. Com a ajuda de balde 
ou caneca de plástico, molhe 
as paredes internas da caixa e 
da tampa, incluindo as bordas. 
Faça isso a cada meia hora até 
completar o tempo;
7. Após esse período, abra a 
saída e esvazie a caixa. Abra 
todas as torneiras e acione 
as descargas para desinfetar 
todas as tubulações da casa;
8. Depois de abrir o registro 
(ou soltar a boia), use a primei-
ra água para lavar banheiro 
ou pisos.
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Cidades da região começam a aplicar dose de 
reforço da vacina bivalente contra a Covid-19
Pindamonhagaba, Aparecida, Guaratinguetá, Lorena e Cachoeira já deram início à imunização; 
para receber a dose de reforço é necessário ter tomado a vacina bivalente há mais de seis meses

Cidades da RMVale (Re-
gião Metropolitana do Vale 
do Paraíba e Litoral Norte) 
já começaram a aplicar a 
segunda dose da vacina 
bivalente contra a Covid-19 
em pessoas com mais de 
sessenta anos e imunossu-
primidos acima de 12 anos. O 
reforço foi recomendado pelo 
Ministério da Saúde após o 
surgimento de duas novas 
sublinhagens do coronavírus 
no Brasil.

As pessoas que forem 
tomar a segunda dose da 
bivalente precisam levar o 
comprovante de vacinação 
e um documento com foto. 
Caso não tenham mais o 
cartão de vacina, podem 
utilizar o CPF. Para receber a 
dose de reforço é necessário 
que tenham tomado a vacina 
bivalente contra a Covid-19 
há mais de seis meses.

São considerados imu-
nossuprimidos pessoas que 

Thales Siqueira
RMVale

bairro Jardim Europa, a ESF 
do Embaú (toda quinta-feira) 
e a ESF do São João (toda 
quarta-feira).

A rede municipal de Gua-
ratinguetá iniciou a nova 
fase de imunização nesta 
sexta-feira em todas as uni-
dades de saúde. 

No Litoral Norte, Ubatuba, 
São Sebastião e Caraguatatu-
ba também já estão vacinan-
do os grupos prioritários. “A 
bivalente é uma versão atu-
alizada dos imunizantes já 
existentes contra a Covid-19, 
e por isso, oferece uma pro-
teção ainda maior contra a 
cepa original e as variantes, 
sendo de grande importân-
cia principalmente para os 
grupos prioritários, que são 
os idosos e as pessoas imu-
nossuprimidas”, explicou a 
enfermeira coordenadora 
da Vigilância Epidemiológica 
de Ubatuba, Alyne Ambrogi.

Até o fechamento desta 
matéria as cidades Canas, 
Silveiras e Piquete ainda não 
tinham divulgado o calendá-
rio de vacinação.

gunda a sexta-feira das 8h às 
16h. Existem também outros 
três pontos de vacinação que 
atenderão os moradores, das 
9h às 15h, a ESF (Estratégia 
de Saúde da Família) do 

Aplicação da vacina contra a Covid-19; dose de reforço é disponibilizada para idosos e imunossuprimidos

possuem a imunidade baixa, 
portadores de doenças como 
lúpus, doença de Crohn, 
síndrome de Sjogren, ar-
trite reumatóide e esclero-
se sistêmica. Pacientes de 
quimioterapia e pessoas 
transplantadas também se 
encaixam no grupo.

Pindamonhangaba, Apa-
recida, Lorena e Cachoeira 
Paulista são as cidades da 
região que já deram início à 
vacinação, enquanto Cruzei-
ro divulgou que começará 
a imunização na próxima 
terça-feira (18).

Pindamonhangaba iniciou 
a aplicação da segunda dose 
da bivalente nesta semana. A 
secretaria de Saúde informou 
que as vacinas estão disponí-
veis em todas as unidades do 
município, exceto no Maricá. 
O horário de atendimento é 
das 8h às 11h30 e das 13h30 
às 16h.

Em Lorena, os moradores 
já têm acesso à vacina desde 
a segunda-feira (11). A aplica-
ção está sendo realizada em 
todas as unidades, todos os 

dias, das 7h às 16h30. 
A secretaria de Saúde de 

Aparecida iniciou a vacina-
ção na terça-feira (12). As 
doses de reforço podem ser 
encontradas em todas as 

unidades de saúde da cidade, 
das 7h às 17h.

Em Cachoeira Paulista, a 
dose de reforço foi liberada 
nesta quinta-feira (14), na 
Sala de Imunização, de se-

Foto: Reprodução

Aeroporto de Ubatuba começa a receber voos fretados
Expectativa é de que a novidade impulsione o Turismo; cidade praiana fica apta a receber passageiros de todo o país

Fomentando o setor tu-
rístico de Ubatuba, a com-
panhia aérea Azul Conecta 
iniciou no último fim de 
semana a operação de uma 
nova linha no aeroporto 
Gastão Madeira. A medida 
possibilitará que a cidade 
receba voos fretados, tanto 
de passageiros quanto de 
carga, vindos de todo o país. 

De acordo com a Prefei-
tura de Ubatuba, a criação 
da nova linha foi possível 
através de uma parceria fir-
mada entre a Azul Conecta e 
a Rede Voa, concessionária 
que administra o Gastão 
Madeira e outros 15 aero-
portos paulistas. A compa-
nhia aérea será responsável 
por receber os pedidos de 
fretamento e providenciar 
as aeronaves que trans-
portarão os passageiros ou 
as cargas até o município. 
Ao contrário dos voos co-

Lucas Oliveira
Ubatuba

merciais, os fretados não 
seguem uma programação 
fixa de horário, de local de 
embarque e desembarque, e 
também suas passagens não 

Azul Conecta através do 
telefone (11) 5258-7126 ou 
pelo e-mail comercial.cone-
ta@voeazul.com.br.

Sob concessão da Rede 
Voa desde 2017, o aeropor-
to de Ubatuba recebe voos 
comerciais, com capacidade 
para nove passageiros, da 
Azul Conecta desde dezem-
bro de 2020. A companhia 
oferece durante a tempo-
rada de verão, que vai de 
dezembro a janeiro, voos 
diários que partem às 8h do 
Aeroporto de Congonhas, na 
capital paulista, e chegam 
por volta das 8h55 à Ubatu-
ba. A empresa disponibiliza 
também a opção de retorno, 
com decolagens diárias às 
9h20 desde Ubatuba com 
destino a Congonhas.

Construído pelo Governo 
do Estado em 1949, o Gastão 
Madeira, que conta com uma 
pista de decolagem de 940 
metros de comprimento e 30 
metros de largura, ficou sem 
receber voos comerciais de 
1967 a novembro de 2020.

Foto: Reprodução Concessionária Rede Voa

Aeroporto de Ubatuba agora pode receber voos comerciais fretados de qualquer localidade do Brasil

são comercializadas direta-
mente no site ou guichê da 
companhia aérea.  

O gerente comercial da 
Azul Conecta, César Avallo-

ne Merigo, revelou detalhes 
sobre a operação da nova 
linha e apontou seu poten-
cial de impulsionamento 
do setor turístico da cidade. 

“As aeronaves podem sair 
de qualquer aeroporto bra-
sileiro, após prévia análise 
da nossa equipe operacio-
nal. Com isso, o turismo de 
Ubatuba só tem a ganhar. O 
aeroporto Gastão Madeira 
está bem estruturado, acre-
dito que o movimento nessa 
temporada será intenso. 
Esse é um ótimo caminho 
para conectar Ubatuba ao 
mundo”. 

O funcionamento da nova 
linha possibilitará que o 
Gastão Madeira passe a 
receber voos fretados de 
transporte de cargas de 
até uma tonelada. A Azul 
Conecta possui licença junto 
à Anac (Agência Nacional de 
Aviação Civil) para carregar 
em seus aviões produtos 
controlados, como químicos 
e fármacos.

As empresas ou pesso-
as físicas interessadas em 
solicitar orçamento para o 
fretamento de aviões com 
destino à Ubatuba devem 
entrar em contato com a 

Pinda ganha bairro planejado com 573 moradias
Construção tem investimento de R$ 108 milhões; inauguração deve contar com a presença do governador e seu vice

Após quase um ano e meio 
de obra, a Pacaembu Cons-
trutora e a Prefeitura de Pin-
damonhangaba inauguram 
neste fim de semana o bairro 
planejado Vida Nova Pinda, 
que conta com 573 moradias. 
O empreendimento imobiliário 
foi erguido em uma área do 
bairro Feital através de um 
investimento de aproximada-
mente R$ 108 milhões. 

De acordo com a Prefeitura 
de Pindamonhangaba, a ceri-
mônia de entrega das chaves 
das casas aos proprietários 
será realizada a partir das 
11h30 deste sábado (16). Além 
de autoridades municipais, 
diretores da Pacaembu Cons-
trutora e da Caixa Econômica 
Federal, é prevista no evento 
a participação do governador 
Tarcísio de Freitas (Republi-
canos) e de seu vice, Felício 
Ramuth (PSD). 

Primeiro bairro planejado 

Lucas Oliveira 
Pindamonhangaba

erguido na região pela Pacaem-
bu, segunda maior construtora 
do país segundo o Ranking 
Itec (Informações Técnicas 
da Construção) Brasil 2023, o 
Vida Nova Pinda ocupa uma 
área de mais de 245 mil m² 
na região leste do município.

Com uma área construída 
de 25 mil m², o empreendimen-
to reúne 573 casas de 44,02m², 
não germinadas, que contam 
com piso cerâmico em todos 
os ambientes, sala integrada, 
dois quartos, cozinha e ba-
nheiro com azulejos nas áreas 
molhadas, lavanderia coberta 
e vaga de garagem. Os imóveis 
foram destinados a famílias 
com renda mensal a partir de 
R$ 2 mil, aptas a receberem 
subsídios de programas habi-
tacionais federais e estaduais 
federais e financiamento da 
Caixa Econômica Federal. 

Gerando cerca de 1,5 mil 
empregos diretos e indiretos 
em sua fase de construção, 
iniciada no fim do primeiro 
semestre do ano passado, o 
bairro planejado conta com 

Foto: Divulgação PMP

Novo conjunto de moradias será inaugurado neste sábado, em Pinda; investimento de R$ 108 milhões

iluminação pública com lâm-
padas de LED, redes coletora 
de esgoto e de abastecimento 
de energia elétrica e água, 
sistema de drenagem urbana, 
galeria de águas pluviais, pavi-
mentação asfáltica, sinalização 
viária, academia ao ar livre, 
playground, pet place (área 
para animais de estimação), 
ciclofaixa de 634 metros e sete 
áreas verdes, que reúnem mais 
de seis mil mudas de árvores 
nativas. 

O diretor de Negócios da 
Pacaembu Construtora, Fre-
derico Escobar, comemorou 
a conclusão do empreendi-
mento imobiliário. “Para a 
Pacaembu, é um momento de 
grande alegria poder entregar 
as chaves do nosso primeiro 
bairro planejado na região. E 
ficamos muito felizes por este 
empreendimento ser em Pinda, 
uma cidade que nos acolheu 
desde a nossa chegada e que 
tornou esse bairro um sucesso. 
Que essas chaves transformem 
as vidas das 573 famílias que, 
com certeza, terão um fim de 

ano muito mais feliz em suas 
casas novas”. 

O prefeito Isael Domingues 
(PL) destacou a importância da 
construção do bairro planeja-

do. “É uma ação habitacional 
importante para famílias de 
baixa renda, e por isso parabe-
nizamos a Pacaembu pelo tra-
balho realizado. Desde o início 

acolhemos com toda atenção e 
celeridade para que esse bairro 
se tornasse realidade, e hoje 
desejamos sucesso aos novos 
moradores”.
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Prefeitura de Guará atualiza horários de 
ônibus para facilitar compras de Natal
Medida acrescenta 17 novos horários do TUG nas linhas que ligam bairros ao centro da cidade

Foto:  Arquivo Atos

Às vésperas do Natal, cres-
ce o fluxo de pessoas dirigin-
do-se às compras no Centro 
de Guaratinguetá. Conside-
rando o aumento, a Prefei-
tura anunciou a atualização 
dos horários de ônibus para 
dezembro, visando facilitar o 
deslocamento e impulsionar 
as vendas.

Desde o dia 1, o comércio 
da cidade estendeu o perío-
do de atendimento do TUG 
(Transporte Urbano de Gua-
ratinguetá) até as 22h. Em-
presários e lojistas esperam 
que a injeção de recursos, 
como o 13º salário, estimule 
o aumento das atividades 

Marcelo Augusto dos Santos
Guaratinguetá 

Santa Luzia, Rocinha e En-
genheiro Neiva”, destacou o 
secretário.

Oliveira lembrou que a 
pasta está conduzindo uma 
pesquisa de satisfação online, 
sobre o transporte coletivo, 
pelo guaratingueta.sp.gov.
br. A população pode avaliar 
cinco quesitos, incluindo o 
cumprimento das viagens, 
pontualidade, disponibilidade 
de horários, atendimento, 
comportamento dos funcio-
nários, conservação e higiene 
dos ônibus. As opiniões sobre 
o serviço podem ser compar-
tilhadas pelo telefone (12) 
3132-8797. De acordo com 
a Prefeitura, a iniciativa tem 
como prioridade aprimorar 
continuamente o transporte 
público da cidade.

comerciais e dos serviços de 
fim de ano.

Segundo o secretário de 
Segurança e Mobilidade 
Urbana, Marco Antônio de 
Oliveira, o Major Oliveira, 
as alterações nos horários 
de ônibus já foram imple-
mentadas, com maior oferta 
para as linhas que conectam 
os bairros mais afastados do 
Centro de Guaratinguetá.

“Realizamos alterações 
que já entraram em vigor, 
disponíveis na página prin-
cipal da Prefeitura e em 
várias localidades, pratica-
mente abrangendo todo o 
município. Destacamos o 
fortalecimento dos horários, 
especialmente em torno das 
23h, abrangendo áreas como 
São Manuel, Pingo de Ouro, Ônibus da TUG pelas ruas de Guaratinguetá; transporte público atende em novos horários no fim do ano

Federação define tabela e Atlético Guará 
já sabe datas e horários da Copinha
Equipe estreia no dia 4 contra o Red Bull Bragantino no Dario Rodrigues Leite

A FPF (Federação Paulista 
de Futebol) divulgou no início 
desta semana as datas e os 
horários dos jogos do Atléti-
co Clube Guaratinguetá na 
primeira fase da Copa São 

Da Redação
Guaratinguetá

Agendada para o dia 10, 
a última rodada será inau-
gurada pela partida entre 
o Joinville-SC e o Red Bull 
Bragantino, marcada para 
começar às 8h45. Na sequên-
cia, o Atlético Guaratinguetá 
entra em campo, às 11h, 
contra o Bahia. 

Após turno único, as duas 
equipes que obtiverem mais 
pontos avançarão para a 
próxima fase da competição. 
Em sua 54ª edição, a Copinha 
conta com 32 grupos que reú-
nem 128 times de todo o país.

Paulo de Futebol Júnior. A 
Copinha, como é conhecido o 
principal torneio de categorias 
de base do futebol brasileiro, 
começará no próximo dia 2. 
Pelo terceiro ano consecuti-
vo, Guaratinguetá será uma 
das cidades-sede da principal 
competição de base do futebol 
brasileiro.

Segundo a tabela publicada 
pela FPF, na segunda-feira (11), 
o Atlético estreia no torneio 
dia 4 de janeiro, às 13h, con-
tra o Red Bull Bragantino, no 
estádio Professor Dario Rodri-
gues Leite. Na mesma data, o 
estádio receberá, às 15h15, a 
partida do Grupo 21, entre o 
Bahia e o Joinville-SC. 

Marcada para o dia 7, a 
segunda rodada do grupo será 
aberta às 13h pelo confronto 
entre o Red Bull Bragantino e 
o Bahia. Às 15h15, o Corujão 
do Vale encara o Joinville-SC.

Foto: Reprodução Bruno Mota/Atlético Guará

Partida amistosa em preparação para a Copa São Paulo; estreia dia 4


